



ATA Nro. 10/2025

Reunião Ordinária da Câmara Municipal

Realizada no dia 28-05-2025

PRESIDENTE - António Miguel Cabedal Borges

VEREADORES - Pedro Miguel Lobato Duque

- Jorge Manuel Gaspar

- Patrícia Ferreira Rei

- Patrícia Susana André da Silva

Aos vinte e oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho de Sardão, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira Rei e Patrícia Susana André da Silva. -----

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se seguem: -----

Período antes da Ordem de Trabalhos:

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro)

O Senhor Presidente começou por referir o exercício conjunto entre os municípios de Abrantes e Sardão, que se encontra a decorrer, no âmbito das Aldeias Seguras, no Centro Cultural Gil Vicente, com a apresentação dos meios de proteção civil, tendo contado com a presença da Ministra da Administração Interna e dos Secretários de Estado e que se iria realizar, no sábado seguinte, na localidade de S. Domingos, um simulacro, para se testar esses meios, de ambos os Municípios. -----

O Senhor Presidente parabenizou os sardãoenses pela sua participação cívica nas eleições legislativas, tendo o Sardão ficado, mais uma vez, em primeiro lugar, com a abstenção mais baixa. -----

Continuou fazendo referência ao trail Terras do Sardão, que ocorreu no domingo anterior e que contou com cerca de 290 participantes, agradecendo a todas as entidades e associações que participaram. -----

Mencionou ainda a realização de um congresso, no Centro Cultural Gil Vicente, na semana anterior, sobre desporto, e a sua importância na comunidade, iniciativa conjunta do Municípios do Médio Tejo. -----

Informou também estarem abertas as inscrições para os passeios recreativos da universidade sénior. -----

O Senhor Presidente referiu estar a atravessar-se um período quente, encontrando-se a proteção civil em estado de prontidão especial, que passou para o nível 1, devido ao calor, havendo um reforço de meios, de prontidão, de logística, de prontidão dos kits das freguesias de Alcaravela e Santiago de Montalegre -----

Sobre as limpezas de terrenos, informou ter havido cerca de 33 notificações por parte da GNR, podendo os proprietários proceder à limpeza até ao final do mês. -----

O Senhor Presidente referiu terem sido instalados os novos holofotes de leds no campo de futebol, investimento com fundos comunitários e que irá permitir uma redução na fatura da eletricidade municipal. -----

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patricia Rei informando ter sido assinado na semana anterior o protocolo de cooperação entre o Município e a Associação Rural Move – associação para a promoção dos investimentos nos territórios de baixa densidade, no âmbito do empreendedorismo e de captação de novos munícipes. -----

Foi dada a palavra ao Senhor Vereador Pedro Duque que começou por corroborar os parabéns dados pelo Senhor Presidente relativamente à participação cívica dos sardoalenses nas últimas eleições e às associações que se associaram à realização do trail, no qual houve uma preocupação em levar as pessoas que visitaram o concelho, aos mais variados pontos do Município. -----

Parabenizou ainda a AJS pela realização do festival de música e a associação de Entrevinhas, pela realização do festival de sopas. -----

O Senhor Vereador manifestou também o seu voto de apreço ao Município pelo convite endereçado ao Grupo Desportivo de Alcaravela para estarem presentes no Salão Nobre dos Paços do Concelho, para ser homenageado pela vitória alcançada no campeonato distrital do Inatel. -----

Fez referência ao regresso da feira da primavera, lamentando que a adesão não tenha sido a mais desejada. -----

O Senhor Vereador disse ainda que o distrito de Santarém se encontra com a maior taxa de incumprimento no que concerne à limpeza das faixas de contenção. -----

Referiu ainda ter recebido algumas queixas relativas à limpeza efetuada pelos sapadores florestais, que antigamente só a faziam até à proximidade das populações e este ano, já limpam dentro das mesmas, questionando se houve alguma alteração nos critérios. -----

Continuou referindo ter recebido reparos, no âmbito dos Condomínios da Aldeia, dado que as intervenções iniciadas no final do ano passado não foram terminadas, dando lugar à existência de sobrantes e combustível, pois os proprietários julgavam que a recolha dos mesmos não era sua obrigação. -----

O Senhor Vereador referiu ainda que o Estado Central não tem cumprido a sua parte no que concerne às intervenções na rede primária, questionando se o Município contactou nesse sentido. -----

Questionou também sobre o ponto de situação do projeto das moradias na Fonte da Estrada, das obras de beneficiação da Igreja Matriz e ainda sobre o PDM. -----

Sobre o PDM, o Senhor Presidente referiu estar a decorrer o processo, aguardando-se respostas de algumas entidades competentes. -----

Sobre as obras da Igreja Matriz informou ter sido aberto novo concurso, no dia anterior. ---

No que concerne ao projeto das habitações na Fonte da Estrada disse ter sido recebido o projeto, o qual se encontra a ser analisado pelos serviços. -----

No que concerne à limpeza das faixas da rede primária, o Senhor Presidente referiu que o atraso se deve às condições climatéricas, pois passou-se de muita chuva, em que as máquinas não poderiam andar no terreno, para muito calor, no qual as máquinas não podem operar, estando a Câmara Municipal a acompanhar a situação. -----

Sobre a limpeza efetuada pelos sapadores florestais, disse não ter havido alterações nos procedimentos. -----

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ter sido feita uma limpeza na localidade de Lobata, cujo desbaste, na sua opinião, é acentuado, pois a vegetação faz falta para segurar as terras, ao que o Senhor Presidente respondeu que o desbaste de vegetação tem regras, não podendo ser em demasia para sustentabilização das terras. ---

Disse ainda que os sobrantes são da responsabilidade dos proprietários, havendo algumas situações que correm menos bem em termos de comunicação. -----

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patrícia Silva, referindo o calor insuportável que se faz sentir no pavilhão desportivo, em dias de calor, não sendo as portas laterais suficientes para arejar o espaço, tendo sido reportado por professores de educação física, ser impossível dar aulas naquele espaço. -----

O Senhor Presidente tomou conhecimento. -----

ORDEM DE TRABALHOS

1. Ata da Reunião anterior;
2. Diário da Tesouraria;
3. Cedência de instalações;
4. Cedência de transportes;
5. Isenção de taxas;
6. Pedido de apoio;
7. Assunção de Despesas - Transferência corrente;
8. Reapresentação de Recurso Hierárquico;

ORDEM DE TRABALHOS

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -----

2. DIÁRIO DA TESOURARIA;

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 21 de maio de 2025, cujos valores são os seguintes: -----

a) Dotações Orçamentais 1 589 869,58€

b) Dotações não Orçamentais 120 973,50€

Total das Disponibilidades 1 710 843,08€

A Câmara Municipal tomou conhecimento. -----

3. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES;

Pelo Estúdio Dançarte, foi apresentado um pedido de cedência do auditório do centro Cultural Gil Vicente, para realização de ensaios e respetivo espetáculo de encerramento do seu ano letivo, no dia 12 de julho de 2025. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -----

4. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES

PARÓQUIA DE SARDOAL

- 25 de maio – Peregrinação a Fátima. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

ASSOCIAÇÃO ACD VALHASCOS

-18 de maio – carrinha caixa aberta para 2º Passeio Chapa Amarela daquela Associação. ---

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

AGRUPAMENTO ESCOLAS SARDOAL

- 15 de maio – deslocação a Torres Novas

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

5. ISENÇÃO DE TAXAS;

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES VALE DAS ONEGAS

VIII Passeio Chapa Amarela - Vale das Onegas – 24 de maio. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

ASSOCIAÇÃO CULTURAL E DESPORTIVA DE VALHASCOS

2º Passeio Chapa Amarela - 18 de maio. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA CULTURAL E DESPORTIVA DAS “4 ALDEIAS”

Festas populares - 30 de maio a 1 de junho. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

ASSOCIAÇÃO MORADORESA DE ANDREUS

Festas anuais de verão – 10 a 14 de julho. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DA ALDEIA DE S. SIMÃO

Festa anual de verão, a ter lugar no dia 7 de junho. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -----

ESTÍMULO – ASSOCIAÇÃO DE JOVENS DE SARDOAL

Realização de evento “B4” – 24 e 25 de maio. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

6. PEDIDO DE APOIO;

Pela Associação de Melhoramentos dos Amigos de Entrevinhas, foi solicitadao apoio para a realização do Festival de Sopas tradicionais que teve lugar no dia 24 de maio. -----

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. -----

7. ASSUNÇÃO DE DESPESAS - TRANSFERÊNCIA CORRENTE;

Relativamente ao assunto mencionado em título foi presente a informação nro. 4516/2025, cujo teor a seguir se transcreve: -----

“No seguimento dos projetos a desenvolver pela CMIT- Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, de acordo com as suas competências, cujos Municípios da área de influência são parceiros, venho solicitar autorização para a transferência, da parte referente ao Município de Sardoaal, para a CIMT de acordo com o solicitado no e-mail rececionado (E-5035), no montante de 2.257,53€, referente ao projeto abaixo indicado:

- Projeto: Gestão Integrada de Proteção Civil e Florestas no Médio Tejo- Detecção e Combate à Vespa Velutina.

Valor: 2.257,53€ (mydoc 5035) – N° sequencial do cabimento : 21777;

De acordo com a alínea o) do artº 33º da Lei nº 75/2013 de 12 setembro é da competência da Câmara Municipal deliberar sobre a forma de apoio, deixo assim o assunto à consideração superior.” -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transferência, da parte referente ao Município de Sardoaal, para a CIMT, de acordo com a informação prestada. ----

8. REAPRESENTAÇÃO DE RECURSO HIERÁRQUICO;

No seguimento de um pedido de reavaliação do indeferimento do licenciamento da alteração de moradia unifamiliar, foi presente a informação nro. 4935/ 2025, cujo teor é o seguinte: -----

“Relativamente ao presente recurso, apresento em seguida um resumo cronológico da situação:

- No dia 11/11/2024, a requerente deu entrada no Município, um processo de licenciamento para a alteração de uma edificação;*
- Analisada a documentação entregue, foi comunicado à requerente em 23/12/2024, o projeto de decisão de Indeferimento;*
- No âmbito da audiência prévia, foi recebida contestação da requerente em 08/01/2025;*
- Após análise da contestação, e elaborada a Informação Técnica pelos serviços, foi comunicado o Indeferimento em 14/03/2025;*
- Em 17/03/2025, foi recebido um recurso hierárquico para o Sr. Presidente da Câmara, com pedido de revogação do despacho de indeferimento do Vice-Presidente;*
- Em 29/04/2025 foi comunicado à requerente a não admissão do recurso pelo facto do pretendido ser da exclusiva competência da Câmara Municipal, conforme determinado no nº 2 do Artº 34º da Lei 75/2013 e informado que o Município iria solicitar um parecer jurídico à CCDR LVT do qual lhe seria dado conhecimento logo que fosse proferido;*
- Em 30/04/2025, foi solicitado à CCDR LVT, parecer jurídico sobre a situação;*
- Em 08/05/2025 foi recebido o recurso hierárquico dirigido à Câmara Municipal agora em análise.*

Face ao exposto, proponho que a Câmara Municipal delibere:

- Aceitar o recurso hierárquico enviado ao Sr. Presidente da Câmara, considerando sanado o vício de forma apresentado pelo mesmo;*
- Analisar a situação e deliberar sobre o recurso hierárquico só após a receção do Parecer Jurídico solicitado à CCDR LVT;*
- Comunicar à requerente a presente deliberação.” -----*

O Senhor Presidente prestou informações sobre o assunto. -----

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade o seguinte: -----

- Aceitar o recurso hierárquico enviado ao Sr. Presidente da Câmara, considerando sanado o vício de forma apresentado pelo mesmo; -----*
- Analisar a situação e deliberar sobre o recurso hierárquico só após a receção do Parecer Jurídico solicitado à CCDR LVT; -----*
- Comunicar à requerente a presente deliberação. -----*

Considerando a urgência na aprovação dos documentos e, de acordo com nº 3 do artigo 20º do Regimento e, o n.º 3 do artigo 57º da Lei nº 75/ 2013 de 12 de setembro, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar em minuta, as deliberações tomadas. -----

Encerramento

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram quinze horas e quarenta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. -----

